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НДВСТРЕЧ», 

Приближается иорл отчетов и 
выборов в 11а])тну"|Н!.1Х организа
циях. Для иас, коммуннстон, эти 
период 1и)дведсння нто1Ч)в, оцен
ки своей дсятельн(К'ги. 

Неустанное вни\анне комму
нистов обранц'но на Х{)д выполне
ния принятых 1'ониалнстических 
обязатолы:тв. В('дь наибо.'нч-. иол-
ное выиолнение обязательсгн в 
результате и я1;нтся нашим ра
портом XXVI съезду иа))тии. по
казателем боенитости и твор
ческой активности ч.мснов КПСС'. 

({ социа.ии'гических ооязатель-
сгнах кафедры <-:Рс;11{Г()ро- и иа-
р1И'ен(!|)ат1)рост|)ос11111'> записано: 
«...разработать вариант котла 
для элеитростанций Канско-
Ачинсного угольного бассейна». 
Тто же стоит за этими сг]10ками? 

• Канску-Дчииский |;омилекс — 
это богатейшая, почти неис
черпаемая к.чадовая эиерго-
ресурсов. Пласты • бурого угля 
тп.'нииной до 100 метров лежат 
неглубоко ог поверхности :{ем.чи. 
Мх добывают от1:.рыты\( спосо
бом. г)кскаватйры грузят уголь из 
пласта П11ЯМ0 в вагоны, идущие 
по путям, расноложениым на 
ступенях каньона. 

За строкой обязательств 

Эти углн богаты летучими со
единениями. В 1И!|и-И1м;тиг.1', на 
их нспгии' будут созданы ь'о.чби-
ниты ич ни.|учени|о ;1;нд|;пго гон-
.'нп'.а и !)а.!-П1чных химических 
нещсств. У141 ГСМ бо.ич' ваяпш, 
так' |;а|; и|1И1тдньи' запасы л:1гд-
К11Г0 гнн.ита б.икн.м к тт(»-
ВМ'ННЮ. 

Но в первую очередь канско-
ачинсние угли долн!ны обеспечить 
работу ряда новых крупнейших 
злентростанций с знергоблонами 
по 800 и 1200 МВт. Г.нииюн 
нроб.:|ем(1Й Н])и 1-о;(дании такнх 
знергоб.'ИМ.'он ян.ин'гся па|10гене-
ратпр. ('1!11Н1:тна зилы уг.'н-и та!;(|-
вы, 410 темнсрагура га;)Ов в топ
ке не дсмжна н|)еньинагь !2()0--
\2'}{) г|»адус01!. ]м-;1н эту задачу 
реп1ать обычными методами, то 
размеры парогенератора вы
растут до ,100 — 120 метров в 
вьи-оту. 

Наша нафедра разработала ва
риант нотла для зтого вида топ-
пива высотой 4 0 — 6 0 метров за 
счет заполнения топочного объ
ема поверхностями нагрева, а это 
в свою очередь дало возможность 
перейти от сжигания пыли к ра
боте на |'рубо дробленом топливе. 

Но1я.1е элементы разработки 
кафедра проверила на ряде элек-

трнгтанцни, и ра.!.!11Чно\[ топли
ве. Сейчас иод руктшдсп'.ом ком
мунистов Ю. Л. Рундыгнна и 
С. М. И1!'ста!.'01!а проводятся ди
мо.юнте.м.ньн- иг<'.|ед(11;ания для 
||босион;п1Н11 ноного нрпск'та ип 
канско-ачи11(Ч{ПМ углям к ус.ювн-
я.ч д.мнсльнон зкснлуат;!цин. 

Выполняем мы Э1и работы сов-
местн.о с Барнаульским и Та1-ан-
рогскнм коглос'гронтельнымн за-
нодами. 11а;кнп отметить, чти иа-
1)огенератор д.1я сто;и. моии1ых 
блоков яв.шегся огромным еоору-
1ксин1'М. Стоит он бо.шс 20 млн. 
|)у5:1ей, а его вес составляет ОЕГО-
ло 20 тьк'яч тонн. 11о:ггому 1Ч)-
вданно та1:01"0 котла возможно 
только на осног.е д.'Игге.п.ного и 
крупно - маснггабногп экспери
мента. ()|[ыг этих исс.юдос.аннн 
кафед1)а на1саиливает путем ])е-
консгру|;дии а1'регатов, работаю-
1Н11Х В условиях, б.чизкях ироек-
Т11руемг1му иарого1НМ)атору. 

Важной задачей кафедры яв
ляется разработка схемы терми
ческого разложения углей для 
знерго-технологнчссного его ис
пользования с получением высо
кокачественного кокса и целого 
ряда химических веществ. Эти 
работы выполняются пока на мо
дельных установках. Но уже раз

работан проект крупного про
мышленного стенда, после соору
жения и испытания которого 
можно будет наметить пути пере
вода использования углей на ко-
вук1 более высовун) ступень. 

Ко Н1ЧМ1 нсг.гедог.аннш: мы ак-
ТИ1Ж0 н|И11!:1е1саем етудснтов ка
федры. И !)езу.'м.таты С1;а:!а.тнгь 
сразу же: все ЛЮ процентог. 
дипломных проектон в ныиен1нем 
]-»ду гоеударгтвениая экзамена-
цнонная К{1миссия нрнзиа.ча вне-
д|)енными в нромьин.и'нность. 

И еще одна крупная разработ
ка: наш коллектив предложил 
новый способ сжигания топлива 
в низкотемпературном вихре. 
Благодаря его применению стано
вится возможным устранить та
кие крупные недостатки совре
менных парогенераторов, кан 
взрывоопасносгь, шлакование, 
большие количества вредных вы
бросов в атмосферу. Немалая до
ля труда в этом принадлежит так 
же нашим студентам. 

Лг[)С1-;пч,1, на кото|1ых мы про
водим игс;1едог.ания, 11ас1И).чо:<|;1'-
ны »!0 всех уго.1ках Советагш'о 
Союза, от Эстоняи до П1)пморья. 
Это Т|)е5ует многочис.чеиных ко-
маидиров(нс сотрудников кафед
ры, в том числе и ведущих пре-
иодавате.чей, что не всегда благо
приятно сказывается на ходе 
учебного процесса. • Ио в то :1:с 
время, только ценой широкого 
внедрения отде.чьиых разработок 
для элементов нового парогенера
тора можно сравнитс.'п.нч пыстр»! 
накопить необходимый оиыг. 

Конечно, НС все вопросы ешс 

решены. Сделать предстоит мно

гое. Но в преддверии XXV! съез

да КПСС коммунисты, весь кол-

ле!:тив кафедры отдадут, все свои 

силы, чгобы встретить его новы

ми свершениями. 

В. ПОМЕРАНЦЕВ, 
зав. кафедрой реакторо- и па
рогенераторостроения 

НА СНИМКЕ: партгрупорг иа
федры С. М, Шестаков, руководи
тель проекта испытания установ
ки по снижению немолотого топ
лива на Иркутской ТЗЦ-Ю. Ее 
внедрение увеличило мощность 
ТЭЦ на 25 процентов. 

Призыв комсомольцев Волжского автозавода поддержан! 

ротяни руку другу! 
Комсомольцы 284/1 группы 

первыми 8 нашем инстнтуте под
держали почин молодежи ВАЗа 
провести с 1 октября по 1 нояб
ря Всесоюзный месячник солидар-. 
ности с народом Никарагуа. Они 
собрали средства для оборудова
ния дома детей с Манагуа. 

Так получилось, что я первой 
в нашей группе прочла опублико
ванную в «Комсомольосой прав

де» заметку, в которой с<10бн1а-
лось о призыве молодежи Волж
ского автомобильного завода. По
казала се ребятам. Идея всем 
понравилась. После занятии про
вели комсомольосое собрание. 
Единогласно- решили: «Поддержи
ваем!» 

Помочь своим ровесникам, ве
дущим бой с прошлым во имя бу-
Луп(его — вот смысл и цедь^ но

вой инициативы советской мо
лодежи. 

Мы уже отправили в Никара
гуа книги на исианском. Среди 
них — пользующаяся огромной 
популярностью среди зарубежной 
молодежи «Семнадцать мгновений 
весны» Ю. Семенова. Высланы 
также наборы цветных каранда
шей. Пересекут океан и подарки 
для самых юных граисдан свобод

ной республики. Эю игрув1кн для 
дома детей в столице страны. 

В письме, вложенном в посыл
ку, ребята рассказали о студенче
ской жнзни, своей грунне и об 
интерклубе Ф.VУ. 

Инициативу уже поддержали 
комсомольцы 284/2, 284/3, 
18Я/2 групп. 

Помощь, оказываемая нашими 
студентами никарагуанской мо.-ю-
дежи,-~это ироявленис на деле 
пролетарской солидарности, еще 
одно подтверждение верности 
своему интернациональному дол
гу. 

Н. ВЕРТИК08А, 
комсорг 284/1 группы 

Готовимся 

к 
конференций 

в нрофс1)!озных пр]-аии;1аципх 
ингтигута началась а1;тионая 
нод1Ч1Тов1;11 к отчетно-выборной 
кпнференцнн комтч'га профсоюза, 
ннсгитута. которая состоится, 
.'!(! П1;тябр11 V. И) часов в актовом 
;|а.1с ЛОМ. 

('|и:га1:лсн н.1ан, намечены сро-
1,'н 1гро!1('денил огчетно-выборнык 
1-пп|)ан1м1 факультетских профсо
юзных органн:1аиий. ![ерг.О(̂  из 
них состоится 10 (1ктя5ря на ме
ха ннко-маН111ногтронтеЛ1-ном фа
культете. 20—21 октября на та
кие собрания придут члст.1 
профсоюза остальных факуль-
тет(гв. 

Мы )1адесмся, что на »ти< 
профсоюзных собраниях будет 
идти деловой разговор не только 
о достигнутых успехах в области 
учебы, быта, ку.'1Ьтурно-массоной1 
работы студентов, но также и о 
1чце имеющихся недостатках, 
нроб.н'мах, 1соторые предстоит ре
шить нш'-ыя гпсгаоам профбюро. 

Оажно, чтобы :1десь. _на собра
нии члень! пр1)фго10за дали 1ьака-
зы выбранным делегатам на от-
четно-В1лбориую . 1сонференци10 
института. Такие предложения, 
;|амечания будут способствовать 
у.чуч1нени1о в организации труда. 
быта и отдыха студентов-ноли-
техников. 

С. МАРКОВ, 
председатель комитета про*;»-
союза ЛПИ 

Ждут 

награды 

лучших 
в. течение проньчого- учсбног» 

года студенты-иолитс.ч'ники всех 
курсов - участвовали в смотре-
1;.-01н;урсе на лучшую' академи
ческую грунну. . . . •, .:..•:; : 

Номитет профсоюза '; -уделяет' 
бол!|НН]е внимание'ЭТОМУ соревно-' 
ванию. Проводится^ оно в 
неско.;ько эта ион. Сначала к-о-
миссия в составе представнюлу^Й 
нвоФбюро факу.чьтета, комитета 
ВЛКСМ, партбюро и деканата 
определяет победителя между 
гчежными группами. Затем из и.х 
числа выделяет претендентов на 
звание лучшей г[>уины факулрте-
та по курсам. 

11рн;1епь1 выявляются по луч-
1нему коэффициенту активности. 
Пр('имун1есгво имеет группа, об-
.чядаюничя лучншми численными 
показателями но успеваемости. 

На третьем .чгапе 'проводится 
г-.\штр-конкурс на звание «Луч
шая группа института», в кото
ром участвуют но Г> групн с 1саж-
до'го факультета. Комисспя назы
вает лучншх ио курсам, а также 
занявших вторые и третьи места. 

Улсе подведены итоги смотра-
1;онкурса по факультетам. 
29 октября будут названы луч
ите академические группы пэ 
ггнституту. И затем по традиции 
на тор.жественноч заседании в 
честь 63-й годовн(ины Великой 
Октяир1.ск(1Й социалистической 
революции победители социа
листического соревновании будут 
награждены Почетными грамота
ми, переходч!Цими вымпелами и 
денелснымп премиями. 

Н. СИЛЬНИКОВ, 
член номитета профсо»' 

за ЛПИ 
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Свой рассказ в нашем делегате 
на XVI огчетно-ныборную пар
тийную конферйицню ЛНИ ком
мунисте Александре Ивановиче 
Р4рсмове я хочу начать с такого 
примера^ • 

Когда" меня выбрали секрета
рем партбюро мехаиико-маши-
иостроительного факу.чьтета, я 
йчепь волновался. Должность эта 
отвстстве1шая, надо работать с 
людьми, а это самый трудный, 
участок. Поэтому боялся, что пе 
справлюсь. Па что мне ответили: 

- - Что ты волнуешься, ведь 
там Александр Иванович Ефре
мов... 

И действительно его с̂ омощь, 
его дружеская поддержка былн 
'мне большим подспорьем на пер
вых норах. Да и теперь в любом 
сложном вопросе первый кон
сультант, мЯя правая рука — 
мой заместитель по оргработе — 
А.'гександр Иванович. Получить 
нрпзнаиие у коллектива труд
но, особенно в таком, где рядом 

трудятся и моло,1снькии лаоо-
рапг, к убеленный сед1П|ами про
фессор. По именно признанием 
всех жизненных достижений ва-
и[егд ко.'1леги можно назвать тот 
иамяпшй сентябрьский вечер, 
когда мы чосгвовалп его юби
лей — СО-лстие со дня рож
дения.' --̂  • 

Много добрых слов оыло- ска
зано и адрес Александра Ивано-

,-внча. Выступавшие отмечали его 
высокие организаторские сиособ-
н.ости в партийной работе, дости
жения в научной и преподава
тельской деятельноетн, заслугу в 
руководстве кафедрой. 

Да нросто невозможно назвать 
дела, норучепия. с которым бы 
не сппавился Александр Ивано
вич. Иа высоком научном теоре
тическом уровне читает он лек
ции для студентов энергоманп!-
ностроительного факу.чьтета, ква
лифицированно проводит лабора
торные занятия у студентов ме
ханико - машинострои гельного. 

эиоргомантпостроптельного и ве
чернего инженерцо-техппчс'ского 
факультетов. 

Огонек к общественной работе 
«загорелся» в Ефремове евге со 
студенческой, а йотом аснирант-
С1МЙ скамьи. Неоднократно изби
рался членом бюро и секретарем 
бюро ВЛКСМ факультета, парт
групоргом кафедры, членом парт
бюро и заместителем секретаря' 
партбюро, членом профбюро н 
председателем профбюро факуль
тета, членом месткома и партко
ма инсгитута. В 1973—]975 го
дах был депутатом Калининского 
райониого Совета народных де
путатов .Ленинграда. Этот пере
чень молгно продолжать и про
должать. 

И в каждом деле .Александра 
Нванонича отличала одна г.'1ав-
ная черта — доскональность, на
стойчивость в досгиягеиии цели. 
Вот, например, в течение пяти 
.чет Александр Иванович был за
местителем, а затем ответствен

ным секретарём прнемиоп комис
сии' инсгитута. Кто ста.акива.'н;я 
с этой рабо^^он, знает. Насколько 
она бсснокоШга и хлопотна, рабо
та колосса:[ьная. Александр Ива
нович иачал^с составления бу
маг, циркуляров — он хотел об 
абитуриенте знать все. Откуда 
приехал, какие предметы даются 
легче, какие труднее. Потом все 
сведения систематизировал и 
иредставил точную картпиу - -
кто лучше сдаст экзамены. 

Об Александре Ивановиче иа 
кафедре говорят, что он если сде
лает что-то, так будьте уверены, 
это будет выполнено как следу
ет. Вот еп1е один пример—состав
ление расписания. Кажется, бо
лее трудоемкой и в то же время 
сложной рабогы трудно ионду-
мать. Александр Иванович берет
ся за иее спокойно. Сначала про" 
сит всех сотрудников кафедры 
подать сведения, какие дни у 
них заняты, какие свободны, вы
сказать пожелания, А йотом на

чинает кропотливо все раскл41ды-' 
вать «но полочкам». В резуль-* 
тате получается так. ч[то боль--
кииство довольны расписанием. 

Каждый человек долзссн. оста
вить после себя след — это его 
дела,, последователи, ученики. 
Каждый новый учебный год. чи-* 
тает буду|цин инженерам Алек
сандр Иванович курс лекций по 
металловедению. И в каждом си
дящем за студенческой ска.чьеЙ 
ои видит своего последователя, 
свою смену. Поэтому и студенты 
относятся к нему с искренней 
.тюбовью. Смену себе он воспитал • 
и в семье: оба' сына выбрали-сво-• 
им прпзванпем профессию отца, 
пришли учиться в Иелитехнн-» 
ческии^ 1 

Мы еще не еказали о военных 
годах в жизни Александра Ива
новича Ефремова. Со второго 
курса унгел он на фронт. И во
евал также самоотверженно и-^-
полной отдачей си.т, как и нее 
привык делать на земле. Там же, 
на фронте в 1944 году вступил 
в члены КПСС. И с тех пор имя 
коммуниста с честью несет во 
всех своих делах. 

А. БАШКАРЕВ, 
секретарь партбюро 

О ^ августа в Координацион
ный совет Ленинграда по 

строительству Саяно-Шушенской 
ГЭС поступила телетайпограмма. 
Тенет ее гласил, что РСО 
«Ленинград» завершил работу в 
третьем трудовом семестре 
1980 года на строительстве Сая
но-Шушенской ГЭС. Выполнен 
объем работ нз сумму свыше 
2 млн. 500 тыс. рублей. Прове
дена большая общественно-поли
тическая работа. Прочитано свы
ше 500 лекций, дано около 
200 выступлений и концертов 
агитбригад. Районной библиотеке 
передано 1617 книг. Бойцы РСО 
«Ленинград» участвовали в сель
скохозяйственных работах в под
шефных совхозах к колхозах Ха
касской области. Отработано око
ло 20 тысяч человеко-часов. 
В дни ударного труда бойцами 
РСО «Ленинград» заработано и 
переведено в инициативные фон
ды 36 тысяч рублей. 

Подписана была телетайпо
грамма командиром отряда Павлом 
Горбуновым. Сегодня ои у иас в 
гостях. 

— Павел, оттрубили походные 
трубы. Закончен третий трудовой 
семестр. И, как понимаю, весьма 
успешно для отряда. Но помните, 
в нашем весеннем интервью пе
ред РСО «Ленинград» стояло 
много проблем. В частности, вас 
очень беспокоил факт невыполне
ния договора Главзапстроем э 
подготовке специалистов для 
стройки иэ числа студентов... 

— Да, пришлось понервни

чать. После долгй-х переговоров, 

в основном благодаря усилиям 

комитета комсомола ЛНИ, заня

тия с ребятами прошли и они по

лучили рабочую квалификацию. 
Иа Саяны поехало 40 каменщи
ков, 25 стропальщиков и 50 чело
век отделочников. Сразу огово
рюсь, что каменной кладкой по
литехникам почти НС пришлось 
заниматься. Они состави;ш как 
бы резерв. А вот без стропальпщ-
ков мы никак не смогли бы обой
тись. Ведь это почти искусство. 
правильно закрепить груз, что
бы он не сорвался с высоты пя
тидесяти метров. А такие люди 
требовались в девяти бригадах. 

ческому сокращению производст
венной практики. Вас такой по
ворот дела не устраивал. Нак же 
удалось справиться с зтой про
блемой? 

— Долгими переговорами. 
Стро1ггельные уиравлепня расце
нивают бойцов как временных 
рабочих, которых можно исполь
зовать «на подхвате». Пришлось 
нривести немало доказательств, 
чтобы они отказались от местни
ческих шгтсресов и встали на го
сударственную позицию: приняли 

которые работали на основных 

сооружениях. 

С отдолочнякамя получился 
маленький курьез. Делая на нпх 
заявку, управление СМУ-2 про-
си.чо «девочек не привозить». 
А теперь, представьте, просят на 
будущий год прислать девушек в 
два ра,эа больше. Да, бойцы отря
да «Надежда» (ГТФ) сдела.та то, 
что никто не делал до них. Рабо
тая всю смену в сплошной тем
ноте, девушки «умудрились» 
оштукатурить кабельный тон
нель длиною 950 метров. В этом 
и большая заслуга командира 
«Надежды» Сергея Никешина. 

— Руководство управления 
Красноярснгзсстроя предлагало 
вам сократить объем работ на 
основных сооружениях и увели
чить объем гражданского строи
тельства. Зто вело к автомати-

в расчет и производственную 
практику студентов, и ССО — 
как школу нравственного воспп
тання будущих инженеров. 

Сегодня на Саяно-НГушенской 
ГЭС проходят практику не только 
студепты гидротехнического фа
культета, но и с электромехани
ческого, энергомашинострон
тельного, механико-машиностро
ительного, фияико-металлурги-

• ческого, автоматизации управле
ния. Строительство ГЭС основано 
на передовых методах, здесь ши
роко используется уникальное 
оборудование. Именно поэтому 
оно представляет интерес для 
специалистов. Здесь, на флагмане 
советской энергетики студенты 
пл.тучают возможность утвер
диться в будущей профессии, 
проявить инженерную смекалку, 

реализовать запас знании, полу

ченных в стенах вуза. 

—'• Бойцы «Ленинграда» труди
лись не только на основных со
оружениях, но и на благоустрой
стве поселка Черемушки. Как 
они справились с этим фронтом 
работ? 

— В этом году отряды «С.ча-

вяне» и «Искра» два месяца 

ударно трудились на парковой 

зоне и центральной площадке Че

ремушек. Новые аттракционы, 

качели, бассейн — хорошие по

дарки детям. Ведь все, что дела

ется для них, должно быть сде

лано только с отличным качест

вом. Это понимали бойцы нашего 

отряда. И все свое умение, весь 

свой энтузиазм отдали этому де

лу. Приятно было видеть всегда 

рядом с нашими бойцами ватагу 

малышей, помогающих им. 

Хочу отметить роль комму

нистов в РСО «Ленинград». Вот 

один маленький пример. Четвер

тый -агрегат — подшефный у 

комсомолии стройки и краснояр

ского края. Комсомольцы, бойцы 

районного студенческого отряда 

считают его и своим подшефным. 

На его монтаже успешно работал 

отряд «Балтика» энергомаши

ностроительного факультета. Но 

все бойцы «Ленинграда» выходи-. 

ли на субботники на четвертый 

агрегат. Учитывая наш режим 

работы, сделать это было не все

гда просто. Поэтому субботник 

взяла под контроль партийная 

группа отряда, которая насчиты

вала в своих рядах 38 комму

нистов и кандидатов в члены 

партии. 

— Павел, на строительство 
Саяно-Шушенской ГЗС приехало 
более тысячи студентов. Ко для 
того, чтобы они не остались не
организованной массой, а стали 
настоящим студенческим отря

дом, требовались опытные руко

водители. Какую роль в третьем 

трудовом семестре сыграл район

ный шта&? ' 

— Тысячный отряд — это 

фактически среднее етроите.тьиое 

управление. Но если в них, ка1е 

правило, управленческий аппарат 

составляет 8 0 — 9 0 человек, то в 

районном штабе работало всего 

лип1ь тринадцать. Поэтому по

нятна какая нагрузка ложилась 

на каждого из нас. И понятно, 

что на Саяны поехали люди про-" 

всренныс. ' 

Я пх знаю по работе в ССО, по 

совместной работе в комсомоль

ской организации, но все-таки 

главной «движущей» силой были 

те, кто уже не в первый раз ра

ботал в составе районного' шта

ба. Это заместитель командира 

Виктор Заруба и главный инже

нер Павел Петрович Миргород

ский. Четко смогли организовать 

и свои участки инженер по тех

нике безопасности Юрий Гавриш 

и начальник штаба Андрей Чер-

)1енький. Считаю, что в делом 

районный штаб потрудился хо

рошо. *( 

На торжественном собрании В' 
Доме культуры «Знергетин», по
священном окончанию работ, эа 
ударный труд в третьем трудовом 
семестре районный студенческий 
строительный отряд «Ленинград» 
был награжден памятным Крас
ным знаменем. На алом полотни
ще вышиты золотом слова «Побе-» 
дителю социалистического сорев
нования в честь 25-летня Крас
ноярснгзсстроя». ' 

Метр эа метром поднимается в 
Карловом створе красавица пла
тина над водой сибирской реки. 
Вместе с саянским гигантом рас
тет, набирается сил, опыта ву
зовская комсомолия, делами при
умножая величие и силу Родины. 

Беседу вела С. СИДОРОВА 
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ПО НОВОМУ МЕТОДУ 
Развитие атомной энергетики 

эа последние годы сопровождает
ся не только общим количествен
ным ростом введенных знергети-
чесних мощностей, но и научным 
поиском новых те;:ннческнх ре
шений в нонструнрованни обору-
яования атомных электростанций, 
ссвершенстБОвзнием эксплуата
ционных режимов действующего 
обсрудовання. 

Одной из таких проблем отрас
ли является разработка комплек
са мероприятий по повышению 
маневренности, экономичности и 
более рациональному использова
нию ядерных энергоблоков. 

Над этим и трудится сейчас 
коллектив кафедры «Теплоэнерге-
тачесиие установки» под руковод
ством профессора В. А. Иванова. 

Уже сейчас можно говорить об 
успехе. Разработан и внедрен на 
Нольской АЗС новый метод уп
равления мощностью ядерных 
энергоблоков, поэволнюший уве-
пичить их регулировочный диапэ-
эок, более экономично использо
вать ядерное горючее. 

Суть метода заключается я 
том, что регулирование мощно
сти осуществляется изменением 
давления пара перед турбиной. 
ПрЕкмушвство такого способа пе
ред традиционным заключается в 
повышении тепловой экономично
сти паротурбинной установки, 
возможности про-'ления рабочей 
на1мпании ядерного реактора. 

Группа сотрудников кафедры, 
в иоторм"! вкпили доиеит 
В. М- Боровипв. ?':пипэнты 
Г. Г. КУЛИКОВ. Г. В. Булавкнн. 
техник М. В. Котина, выполнила 
необходимпе расчетно - теорети
ческое обоснование метода и 
приступила и его промышп«>"наму 
внр'оению на Кольской АЭС. 

В ходе работ Бстречал"сь и 
определенные ТРУДНОСТИ. Напри-
1лер, ппнходилось локй:1мвать ру-
квводству станций необходимость 

длительного эксперимента в про
мышленных условиях, возмож
ность работы с переменным дав
лением. 

Длительная, более чем 4-мв-
сячная, эксплуатация ядерного 
энергоблока показала его высо
кую эффективность. Удалось су
щественно продлить рабочую 
кампанию реактора и выработать 
дополнительно около 1 млрд. 
кВт/часов электроэнергии, что 
дало около 7 млн. рублей эконо
мии, обеспечить успешное по
крытие зимнего максимума на
грузок в Кольской энергосистеме. 

Работа сотрудников кафедры 
на станции позволила не только 
получить новые научные резуль
таты, но и обогатила опытом, да
ла возможность пополнить свои 
знания в специфических услови
ях атомной эпсктпостанции. 

Совместно с работниками про
мышленности по этой разработке 
получено 6 авторских свиде
тельств, защищено две диссерта
ции. Кафедра планирует развитие 
зтих работ и ич ряде других 
электростанций. В рамках твор
ческого сдружества под руко-
во'̂ ством В. Д. Иванова готовят 
диссертации как соискатели на
шей к?*«''пы паботчини Коль-
гной АЗС В. В. Зверков, 
Ю. И. Пытнин. 

Опыт тесного сзтоудничестча с 
таким предприятием, кан Коль
ская АЗС, позволил также ис
пользовать результаты зтой рабп
ты для совершенствования учеб
ного процесса, липломногг" и кур
сового проектирования. Зти ис-
спеповзния нашли птражение в 
монограйиях и учебных пособи
ях, пояготзвлкваемьгх кафедрой. 

Перспектива нового метода 
огромна. Лальнсйшая его разра
ботка ласт еще много новых на
учных результатоя. 

Д. ндлютин, 
кандидат технических наук 

В 24 номере иашей газеты за 
втот год опубликована статья 
А, Смирнова «Курсовой проект». 
В ней затрагива.11ся вопрос, кото
рый рано нлн поздно начинает 
волновать каждого студента: «Ка
кова реальная польза ог моего 
труда?». 

В редакцию «Политехника» 
пришло много писем. Сегодня 
своими рззмыи1.1еииямн делится 
председатель методической комис
сии ЭнМФ Юрий Митрофанович 
Исаев. 

Роль курсового проектирования 
особенно велика на факультетах 
механпко-маин1ностроитолы[ого и 
нюкенерпо-стронтсльного профи
ля. Так, например, на энергома
шнностроительной факультете 
Каждый студент за период своего 
обучения выполняет 1ле::ть курсо
вых Пр01̂ КТОВ. 

Все кафедры факультета мно
го В1ншан11я уделяют вопросам 
совершенстловання методов н сро
кам лх проведсння. Значительные 
успехи дости1иуты на кафедрах 
Двигателей внутреннего сгорания, 
Компрессоростр.>ення, Гусеничных 
машнн. Выполняемые здесь про
екты обеспечены учебн^ыми посо
биями, студентбп консультируют 
высококвалнфииировапиые н])опа-
дапатели. 

Например, доцент В. М. Пет
ров на протяже1Н1!! более двух 
десятилетий пристально следит 
за развитием дпзелестроог{ня и 
эволюцией конотрукпнп ДВС н 
увлечен этим делом. Ои прекрас
но з>гает рабочий процесс, коист
рукции и технологию двигателей 
внутрен)1его сгорания. 

Многолетний ста;к работы по 
исследованию, расчету и ко|[СТру-
нровакию насосов имеет доцеит 

кафодры Гидро маши йостроеш! я 
С. А. Горгиджзияк. 

Об1цн1ие е- т^цидщ,. коллегами 
по • работе у^е-адают меня) в том, 
чта 1\1авпым •.эвепом- в- морсовом 
проектировании^ является препо
даватель., 

Вторым важным .чвепом явля
ется сам студент - - с его уже 
имеющимнея знаниями и умения-
ми, с его жела1П)ем приобрести 
новые; 

Могут лн быть курсовые про
екты реальными? По-видимому, 
могут, по только как редкое пс-
ключс[П1е для отдельных студен
тов. Ведь хорошо известно, что
бы сделать даже простую маши
ну, пужно затратить много вре-
!.[егги. Что же говорить о более 
сложных? Поэтому основной фор
мой курсового проектировання 
должен являться методически 
разработанный, технически гра
мотно поставленный, согласован
ны» с современными достиже
ниями, но все же учебный курсо
вой проект. 

Хочется остановиться нл учеб
но-методическом обеснеченни кур
сового проектирования. 

Успеипюе начинание ]1]Юводнт в 
жи:!нь кафедра Турбиностроения. 
Для того, чтобы приблизить те
матику курсовых проектов к ре
альному содсржапню конструк
торского процесса, преподаватели 
этой кафедры сле;̂ пл1! нропссс 
курсового проектирования непре-
р1)гниым, связав в одпом задапнн 
нссЕшлыш проектов по разным 
курсам, согласовав нх между со
бой. Прп таком подходе нашлось 

. место и для более глубоких рас
четов рабочих процессов, в том 
числе с прнмеиеипем ЭВМ и для 
более полного анализа и учета 

.взаимовлияния на конструкцию 
турбомашин отдельно, составляю
щих агрегатов. По зтому же на
правлению работают и на нафед
ре РиПГС. 

Ведется работа по сов^-ршенет-
вованию методики курсового про
ектирования и па других кафед
рах. Однако если судить, как 
говорится «по большому счету», 
то в этом отношении энергома-
шииостдрительпый факультет су-
шествепно отстает от требований 
дня. Начать с того, что кабинет 
проектирования ЭнМФ не оО()ру-
довап современными чертежными 
стайками, в ием недостаточно ма
лых ЭВМ, столь необходимых 
студенту. В нем нет возможности 
нснользовать вычислительные ма
шины факультета и ЭВМ инсти
тута для расчетов по .курсовым 
проектам, в нем давно не обнов
лялись чертежи, ГОСТы и спра-

В0Ч1П1КП. 

И вообще, для того, чтобы серь
езно готовить студентов для кон
структорской деятельности на фа
культете машиностроительного 
профиля. каковым валяется 
ЭнМФ, пора искоренить сложив
шуюся практику выполнения кур
совых проектов в домашинх ус
.ювиях, когда студент расклады
вает чертежные принадлежности 
на обеденном столе. Необходимо 
переходить к оборудованию ка-
бниетов конструирования по ти
пу самых современных конструк
торских бюро. 

В решении зтого вопроса фа
культету необходима помощь рек
тората и хозяйственных секций 
института. 

Ю- ИСАЕВ, 
председатель методической ко
миссии ЭнМФ 

Лод таким :!аголов|{,о.\1 1й сен
тября в 2()-.м но.черс «Политех
ника» опубликована ('.татья рек
тора института К. 11. Селезнева. 
В ней нысказан^ ряд критических 
аамечаннй ио подготовке ныеших 
научных кадров. 

Сегодня нам отвечает прорек
тор по научной работе профессор 
Г. Н. Александров. 

За тл'леднпе годы наметипаеь 
тенденция к снижению относи
тельного числа аспирантов, вы
пускаемых с заиштон лпссерта-
инй в срок при упелнчени1г чис-
.ча аспирантов, успе1нно закон-
чнтних курс обучения (.чащптнв-
Н1ИХ и нредстапивишх диссерта
цию к нанигге). .: 

У каждого отрипате.чьного яв
ления есть свои причины. При
чиной унеличення чнс.ы предста-
НЦВН1НХ - к занигге диссертации 
1!1!.гяет<:я, к сожалению, и сиилсе-
ние требований к представляе
мым диссертациям. Совет инсти

тута выдавал справки о иред-
сгав.юнни к защите на основании 
выписки из протокола заседания 
кафедры, рекомендовавшей дис-
серташт. Проверка показала, 
что такие выписки оформлялись 
многими кафедрами ирп сун[ест-
венно нелорабоганных диссерта
циях, а в некоторых случаях ирн 
отсутствии перспеклгв занцаы в 
установ.ченный период времени. 
В результате из 78 диссертаций, 
нр.сдстанленных в 1979 г"ДУ, 
только Зб защищены до 1-го 
июля 1980 года. А ведь ' псе 
успеншо закончнвнте нснпранту-
ру получают оплачиваемый ме
сячный отпуск. 

В течение первого полугодия 
1980 года отдо.т аспи1)аитуры 
тн1ательно проанализировал сп-
стоянне дел с подготовкой днс-
.с('ртацнй на факультетах н ка
федрах. Виновные в ук-азанных 
нару1нениях наказаны. За ирод-
гтавление в совет института за-

[Ео следам наших выступлений 

ключений каф&др в рекомендации 
к за1ците фактически не завер
шенных работ строго пнедупреж-
дены профессора; С. Н. Койков, 
.\. В. Донской, М. В. Костенко, 
В. С. Фотин, Б. Б. Гуляев, 
Е. II. Юревич. В). К. Шалабутов, 
доцент В. Г. Старицкий. 

Введен четкий критерий для 
представленной диссертации — 
сдача автореферата в печать е 
визой ученого секретаря специа-
лизироЕанного совета. 

Приняты меры к повышению 
качества зачисляемых в аспирант 
туру кандидатов. При зачислении 
представляется подробный план 
— проспект работы над бу
дущей диссертацией. Совершен
ствуется система текущего 
контроля за работой аспирантов. 
Зто станет возможным вслодстоие 
более жсстксй конкретизации 
плана работ. 

Все. эти меры должны при
вести н исправлению имеющихся 
кедостатнов в подготовке .кадров 
высшей квалификации в ЛПИ. 

Потоп^ которого не ждали 
Кто видел лица сотрудников 

кафедры ялсрной физики 10 ав
густа в момент, когла они пере
ступили порог своей лаборатории, 
располагающейся в комнатах 
114, 115 и 116 второго учебно
го корпуса, мог прочесть в них 
отчаяние. И было от чего прий
ти в такое состояние: потолок в 
.чтих помещениях превратился зз 
Полого в грязно-еерын. На нем 
красовались водяные подтеки. 

Кто же виновен в случившем
ся? Создали комиссию. Провелн 
расе.те дов а кие. Установили, что 
причиной протечек явилось нару
шение правил эксплуатации име
ющегося оборуюпання в лабора
тории 'физики полупроводников. 
Так. 15 августа нечерпм аспирант 
Л. Д. Карпов в нарушение пра
вил эксплуатации усгаиовки пос

ле окончания работы не проверил 
ее — кран водопровода, обеспе-
Ч11ваюи1его охлаждение, не зак
рыл. Впоследствии усилившийся 
напор я ночное время сорвал 
шланг и вода, проникнув через 
междуэтажное перекрытие, приве
ла к рлзрунюнию штукатурки в 
помещениях лаборатории ядерной 
физики. 

Дело здесь пе в том, что Л. Д. 
Карпов «забыл» закрыть кран, 
что может случиться с каждым 
человекомV а в том, что ои грубо 
нарушил правила эксплуатации. 
не выполнил свои прямые обязан^ 
ности. 

Приказом ректора ииститута ас
пиранту Л. Л- Карпову объявлен 
выговор. С него удержали стои
мость ная''сенного ущерба в сум
ме 51 рубль. 

На этпм можно было бы поста
вить точку. Казалось бы. причи
ны установлены, виновный нака
зан, что еще? 

Но все же главная причина 
случившегося видится в другом. 
Руководство и партийная группа 
кафелры физики полупрополников 

не уделяют дплжного внимания 
вопросам трудовой дисциплины. 
Во второ.4 пункте того же прика
за по интигуту лаведудащому ка
федрой Ю. К. ШалаПутову указа
но на сястемагическир невыпол
нения сотрудниками кафедры пра
вил эксплуатации 011ооу дования» 
что приводит к значительному 
материальному ущербу, наруше
нию ритма учебного процесса и 
иесвоепремеппому ноогетеник) на
учных исслп-'пваппй па кафедре 
ядерной физики. 

А. ГОЛУБКОВ 
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ВПЕРВЫЕ ФИЗКЗ<ЛЬТУВ\ 

В конце"октября—начало нояб
ря- в П(|;!Йг,̂ хничос1;ом институте 
гостоятся иеррые -межвузовские 
сорспнования но многоборью. 
Г>перпые г этом году пни пройдут 
н.а базе иапичо пнститута. 

С идеей 11ро!И'депия у пас 
мсл;1;упо1!скнх соревнований вы
ступи:! ЛИВ ен[е г. прпнтлом году. 
Полптехппкпв активно поддержа
ло ДСО «Буревестник». ,И вот 
уже в адрес спортивного коми
тета посгунило пять заявок па 
участие в соревиппанилх от спорт
сменов крупнейших институтов 
Ленинграда. 

Н. РЫБЧАК, 
директор спорткомплекса 

«Политехник» 

ПЛАВАНИЕ 
.•{О октября состоятся соренно-

пания по плаванию на приз вю-
рокурспика по прсн'рамме спарта
киады вуза. И пих прн.мут 
участие снортсмень! секции п.'1а-
вапия второго курса, ('удить эти 
со11е1!пова1П1я будет преподана-, 
тель !сафед1)ы физнчес1;ого г.осмн-
танил Владимир Иванович 
('мирнов. 

Н>. ВЫСОЦКИЙ 

.Чья команда сильнее? 
Фото Н. Алеисандрога. студкора 

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГН 
Ка совместном заседании но

митета ВЛКСМ Политехнического 
института и редакции газеты 
«Политехник» подведены итоги 
смотра-конкурса факультетских 
страничек за 1980 год. 

Кан и в прошлом году наибо
лее интересными оказались мате- • 
риалы, подготовленные студента
ми механино-машиностроитель
ного факультета (отв. Л. Чаплы
гина, секретарь номитета ВЛКСМ 
ММФ А. Род'еннов). 

Второе и третье места раздели
ли физико-металлургический фа
культет (от^. С. Поляков, секре
тарь комитета ВЛКСМ Ю. Еси-
пенко) и факультет экономики и 
управления производством (отв. 
секретарь комитета ВЛКСМ 
В. Суворов). 

Победители награждены грамо
тами комитета ВЛКСМ ЛПИ 
им. М. И. Калинина. 

Надо отметить, что зти фа
культеты не тольно сумели в 
своих заметках осветить все сто
роны комсомольской жизни фа
культета, но и точно в срок сда
ли все материалы в газету «По
литехник». 

В связи с тем, что несмотря на 
неоднократные напоминания под
борка материалов с радиофизи
ческого факультета добиралась в 
газету более месяца, факультет
ская страничка РФ (секретарь 
номитета ВЛКСМ В. Сороцний) 
оказалась нз предпоследнем 
месте. Турнирную таблицу замы
кает факультет автоматизации 
управления (секретарь комитета 
А. Гаврилов). 

Номитет ВЛКСМ ЛПИ. 
Редакция газеты 

«Политехник» 

Хорошо потрудился в совхозе (Красный Октябрь» член 
интернациональной бригады Бернд Кемпф (ГДР). 

Фота А. Николаева 

Приобщение к искусству 
ЦТО ТЛК01'! изобразительное 

пс1:усство? — на этот иоп-
р(1(' смогут отвеппъ старше-
1,ма(тннкн, если будут в течение 
учебного года посещать цикл 
•и'кций «Знай и .'поби искусст
во», организованный в Доме уче
ных в Лесном. 1Га занятиях реби-
та познакомятся I- сокровищами 
!*ус1ч:010 музея и с историей рус
ского и советского искусства. 

Лекции будут построены так, 
ЧТнбы д о х о д ч и в о о б ъ я с н и т ь Н1К0ЛЬ-

никам ценньсть народного досгн-
линя.' 

• * • 
в Актовом -зале- ЛПИ 

им. М. И. Калинина продолжи;* 
свою работу лекторий, ор1"1ни:1о-
наиный Обществом кпиголюб1ж 

ЛИЦ и правлением организации 
Общества 1Шиголюбои Калннин-
С1С0ГО района. 

В этом ГОДУ доктор филологи-
ческихн аук Л. И. Лурье читает 
цик.1 лекций «Выдакпцнеся рус
ские поэты советской эпохи». За
дача • цнк.'га — воссоздать карти
ну иоэтиче1?кого движения инте-
)1есиейн1его времени, рассказать 
о сложных и Т|)удиых судьба* 
Ллеьтаплра Б.чока, Владимира 
Маяковского. Сергея Есенина, 
Ннк1>лая Заболоцк(нч1, Лмны Лх-
матрвой, Марины Цветаевой, Бо
риса Пастернака и А;И;ксандра 
Твардовского. . 

А. МАТЫШЕЗ, 
член правления Общества 
книголюбов ЛПИ , 

СЩЕНТУ В СОВХОЗЕ? 
ШШ ВОРРОС подняли ЧЛЕНЫ комиссии КОМИТЕТА ПРОФСОЮЗА, ЧТОБЫ НА БУДУЩИЙ ГОД 

ПОЛУЧИТЬ ОТВЕТ:-ХОРОШО! 
Каждый год с приходом осени 

главное внимание а жизни нашей 
страны уделяется сельхозубороч-
ной кампании. Это и понятно, от 
того, нан уберем урожай, будет 
зазисеть результат всей работы 
тружеников села. С большим 
подъемом принимают участие в 
уборке урожая и горожане. Вот 
ы в нынешнем году отряд поли
техников работал на полях под
шефных совхозов, 

Ребята трудились ио-удариому, 
л каковы были их жилищип^бы-

• товые условия? Ведь от этого во 
многом зависит и прлизводитоль-
нос'рь труда. 12,сентября в сов
хозе «Сумине» побывала с про
веркой комиссия обкома профсо
юза. Был выявлен ряд недостат
ков в организации жилищно-бы
товых . условий, составлен акт, 
определены сроки ликвидации. 
Какие же конкретные иьчгн Г.ыли 

предприняты по улучшению быта-
студентов в «Сумино»? Спустя 
две недели здесь побывала ко-. 
миссия комите^'а профсоюза ЛПН. 
Что же она увидела? 

Бытовые условия в «Сумино», 
созданные силами самих поли
техников, считаются одними пз 
лучших: каменные отапливаемые 
помещепия, довольно большая 
столовая, сушилка, клуб. Но и 
здесь далеко не все в порядке. 
Начнем с территории. Для прохо
да у бараков и столовой проло
жены бетопные дорожки. А там, 
где их н»т — непролазная грязь. 

В результате только два одимп-
кйх столбика для натягивания 
волейбольной сетки напоминают 
о былых добрых намерениях иро-
С1;тировни!!;ов. 

Руководство отряда просит ди
рекцию совхоза если ие благоуст
роить территорию, "то хотя бы 
прнк1И,пъ эту грязь бетонными 
плитами, которые в изобилии ва
ляются невдалеке. Но почему же 
об 0ТОМ политехники спохвати
лись только сейчас, кто же пре
доставит Трактор во' время 
убор1а!? 

Теперь о жилишиглх условиях. 
Мы побывали п Д1!ух помещени
ях, где живут иав!и студенты. 
В первом глаз радуется: несмот
ря на то, что в комнате размером 
8—10 квадратных метро» живут 
по 6 че.товек, довольно простор
но, так как кппватн ^сделаны 
двухъярусными.. На полах линоле
ум, а это значит, что их легче, 
мыть, поэтому и грязи нет. 

Во втором корпусе линолеума 
уже не было и иол производил 
гораздо худщее впечатление. 
А вот в третьем — картина 
неблагополучная: в дверях 1цели, 
люди спят на нарах. 

Командир отряда К. К. Лебедев 
объясняет это так: 

— Каждый год к моменту на
шего приезда на территории ла
геря • царит полный разпал. не 
хватает половины дверей и окон
ных рам со стеклами, разорваны 
матрацы. Ограды вокруг террито

рии нет, хотя она иредусмотрона 
в договоре. Л что требовать со 
стороига-старичка, кото[)!.1Й спит 
здесь зимппми ночами? Вот и 
приходится каждый год достаиачь 
двери и рамы, везти" матрацы... 

Не проще ли и не дешевле бы
ло бы в течение года позаботитЕ.-
ся об ограде, тем более, что она 
предусмотрена, и договориться с 
дирекцией сов\о;1а об организа
ции мормальпой охраны лагеря? 
Тем более, что сам совхоз дол
жен быть !! атом .чаинтересо1!ан, 
так как нормальные жилинто-
бытовью условия позволяют лю
дям н(1рмальио трудиться. 

Не обеспечены помещения и с 
точки зрения пожарной безопас
ности: нигде нет огнетунттелей. 

Очень остро стоит вопрос с 
постельным бельем. Кго не хва
тает, меняется крайне нерегуляр
но. Ребята вынуждены в(;зги 
постельные принадлежности с со
бой. Но и здесь произошло недо
разумение. Когда п совхоз уезжа
ли нятнкурсни1;и <1>А.\'. о том, что 
надо взять с собой белье, знали 
только ирожи1!аюи1ие в общежи
тии. — поскольку там висело 
объявление. Л вот ленинградцев 
никто не предупредил: ни руко
водство отряда, ни деканат. 
Так и спят теперь ребята на 
голых матрацах и подушках без 
наволочек! 

И. наконец, о питании. В сто-
лое.ой не хватает посуды. По это 
полбеды. Хуже всего обстоят де

ла с санитарно-гигиеническим 
состояргием кухни. Онп не отве
чает никаким нормам. Грязь, от
ходы хранятся в ко1)ПЛОрах более 
15 часов, стан мух. Канализация 
пе обеспечивает отвод стоков. 
Очень грязный гшл, на котором 
в беспорядке поставлены мешки 
и пакеты с продуктами. Пи о ка
ких сте."1лал;ах, а те.м бси-е о то
варном соседстве продуктов нет и 
речи. 

Субпродукты, реализация ко
торых обязательна в течение су
ток, хранятся ио 3 дня. Повара 
работают без снецодеждь!. Грязь п 
холодильниках. Пот такая безра
достная картина. 

Да, невесело. Конечно, кто-то 
за все зто несет ответственность. 
Точнее — совхоз, и институт, и 
конкретно деканаты ФМетФ и 
ФАУ. Но вопрос этот надо решать 
безотлагательно, не ' откладывая 
дела в долгий яшик. Уже сейчас 
следует продумать все бытовые 
«мелочи», чтобы более тщатель
но подготовиться к выезду на 
сельхозработы в будущем году. 
В этом в равной мере заинтересо
ваны все: и институт, и совхозы, 
и студенты. 

Л. ЦЫЛЕВ. зам. председателя 
комитета профсоюза по жи-
лищно - бытовой работе. 
Б. ГРИНБЕРГ, председатель 
комиссии охраны труда, 
А. ЯНКЕВИЧ, член номитета 
народного контроля ЛПИ 

Консу-ти.тация юриста 

ТРУДОВАЯ 
КНИЖКА 

СТУДЕНТА 
•Ко мне часто .< обращаются 

студенты по вопросам тру
дового законодательства. Не
редко они спрашивают, долж
ны ли оформляться трудовые 
книжки. 

Согласно действующему 
трудовому законодательству 
трудовые книжки ведутся на 
всех рабочих и служащих го
сударственных и обществен
ных предприятий, учрежде
ний, проработавших свы
ше 5 дней, в том числе, ка 
сезонных и временных работ
ников. Этими рабочими и слу
жащими могут быть студенты 
дневных отделений вузов. На 
студентов дневных отделений 
вузов, пришедших работать 
на предприятия, в учреждения 
по справке вуза, администра
ция также обязана заводить 
трудовые книжки. 

Такие справки студентам 
выдаются, как правило, на 
период с окончания экзаме
национной сессии до начала 
следующей. 

При увольнении трудовая 
книжка вручается рабочему, 
служащему или рабочему сту
денту в день увольнения. По 
всем вопросам о восстановле
нии нарушенных трудовых 
прав работник •• вправе обра
щаться в органы прокурату
ры и суды. 

Студентам, работающим в 
ЛПИ, рекомендую обращаться 
к юристу института, в ком
нату № 244. 

В. ФАЯНС, 
старший юрисконсульт 
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